



REPORTAJE

**UNIDAD HALLÓ
EN CDMX A 322
DESAPARECIDOS**

Un puñado de apenas
15 policías da resultados
efectivos en siete meses

CARLOS VEGA - PAG. 4



Conformado por 15 elementos, el Grupo Especializado de Apoyo a la Búsqueda Inmediata tiene la encomienda de recorrer las calles de la capital para localizar testigos y recabar información para hallar personas

Investigación inmediata

Cuerpo policial capitalino encuentra a 322 desaparecidos en solo 7 meses

ReportajeCARLOS VEGA
CIUDAD DE MÉXICO

Un equipo de 15 policías se ha convertido en la primera instancia encargada de la búsqueda de gente desaparecida o no localizada en Ciudad de México. Se trata del Grupo Especializado de Apoyo a la Búsqueda Inmediata de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, que en poco más de siete meses de operación suma más de 300 personas encontradas.

Este grupo entró en funciones en septiembre del año pasado y sus operaciones consisten en recorrer las calles de la capital tocando puerta por puerta para locali-

zar testigos, además de indicios, e identificar cámaras de seguridad en la zona donde fue vista por última vez la persona reportada.

Sus filas están conformadas por policías preventivos capacitados por la fiscalía capitalina, los cuales se encargan de realizar los primeros actos de investigación para dar con el paradero de personas reportadas como desaparecidas o no localizadas.

En entrevista con MILENIO, Wilfrido Lescas, director general de Prevención del Delito, señaló que los elementos de este equipo investigan sin revictimizar y buscan que en la capital quede en el olvido “las famosas 72 horas” de espera que antes se les decían a los familiares de desaparecidos cuando acudían a una agencia del Ministerio Público.

“La búsqueda inmediata, pa-

ra que sepa el auditorio, no tiene que esperar a las famosas 72 horas o las 24, lo que antes erróneamente se hacía, sino que al momento en que se conoce una noticia de una persona que no se ha localizado o está desaparecida, se le invita a que haga su denuncia inmediatamente en la fiscalía especializada, a nosotros nos informan y el despliegue es inmediato”, detalló.

Generalmente, este equipo cuenta con las primeras 72 horas, a partir de que se denuncia la desaparición de una persona, para recabar todos los indicios posibles y posteriormente seguir trabajando de manera estrecha con la Fiscalía Especializada en la Búsqueda, Localización e Investigación de Personas Desaparecidas (Fipede).

“Justo cuando alguien acude a la



fiscalía, de inmediato nos mandan la información vía telefónica o por correo, sin tanto protocolo de un oficio, teniendo en cuenta que los primeros minutos son importantes para localizar a las personas”.

Los agentes del grupo especializado han participado en investigaciones para localizar a personas extraviadas en la zona de los Dinamos, el cerro de Cuauhtepac o encontrar a personas desaparecidas por varios años, de manera que su trabajo les ha permitido hallar a 322, cuyos volantes de búsqueda se encuentran en un muro de la base de este equipo.

“Este muro refleja el trabajo de mis compañeros, los policías que salen todos los días con los llamados de localización de una persona. A la fecha tenemos 322 personas localizadas a partir de su creación. Podemos hablar prácticamente de un 60 por ciento de productividad de localización de personas”.

El funcionario añadió que el objetivo es que este equipo cuente con más personal, así como mejorar su capacitación para tener una mayor cobertura en la ciudad, además de coordinarse cada vez más con otros estados para la búsqueda de gente.

“El reto es poder tener una mayor cobertura, ¿qué quiere decir?, bueno, que las alcaldías también están obligadas a generar estos grupos de búsqueda y deben coordinarse a través de la Comisión de Búsqueda. Hoy tenemos coordinación con otras entidades, lo cual ha permitido localizar personas que han salido de CDMX y que se han localizado en otros estados”. ■



Wilfrido Lescas, director general de Prevención del Delito, junto a miembros del equipo. JAVIER RÍOS



Integrantes de la unidad durante sus labores. JAVIER RÍOS